

Sancho I (955-958 / 960-966)

Sancho I, accedió al trono, tras la muerte de su hermano [Ordoño III](#), al no tener este descendencia legítima (aunque si ilegítima en la persona de [Bermudo II](#)). Ya durante el reinado de [Ramiro II](#), había intentado hacerse con el trono, pero fracasó.

A su llegada al trono, trató de librarse de la dependencia de los nobles, especialmente del conde [Fernán González](#), perdiendo los apoyos que le habían llevado al trono. Además, no quiso firmar el tratado de paz, que su hermano [Ramiro II](#) había firmado con Abd-al-Rahman III, lo que supuso el inicio de nuevos ataques por parte musulmana, que minaron su poder y acrecentaron el descontento.

Su propia situación personal, excesivamente gordo, lo que le impedía montar a caballo y combatir, le convertían aún, en más débil.

En 958, [Fernán González](#), propició un levantamiento para colocar en el trono a [Ordoño IV](#), su yerno, que se había casado con la hija del conde, Urraca (Urraca había sido la mujer que [Ordoño III](#) repudió, como consecuencia de la traición de [Fernán González](#)). Sancho I será derrotado, teniendo que refugiarse en Navarra bajo la tutela de su abuela y de su tío [García Sánchez I](#) (en esos momentos rey).

A fin de recuperar el trono perdido Sancho I pactó con Abd-al-Rahman III, trasladándose a Córdoba donde siguió un tratamiento para adelgazar. Recuperada una forma física aceptable, y contando con el apoyo navarro y tropas musulmanas, consiguió recuperar, en 960 el trono leonés, obligando a [Ordoño IV](#), a abandonar el trono.

Recuperado el trono, Sancho se mostró renuente a cumplir con lo pactado con Abd-al-Rahman III, que era la entrega de diez plazas fuertes a cambio de la ayuda prestada. La muerte de Abd-al-Rahman III en 961, y la posterior de [Ordoño IV](#), le ratificaron en su decisión de incumplir lo pactado. El sucesor de Abd-al-Rahman III, Al-Hakam II, a consecuencia de este hecho, iniciará una serie de ataques contra el reino de León., al que derrota varias veces, imponiéndole la paz.

Los últimos años de su reinado tuvo que hacer frente a los intentos independentistas de Galicia, del conde Gonzalo Sánchez. En el intento de sofocar el levantamiento, Sancho I se reunirá con el conde Gonzalo, el cual aprovecha la ocasión para asesinarle, mediante una manzana envenenada. Era el año 966. Le sucedió su hijo [Ramiro III](#), fruto de su matrimonio con Teresa Ansúrez.